

平成26年度第3回沖縄県がん診療連携協議会・緩和ケア部会議事要旨

[日時]平成26年10月14日(火) 19:15～21:10

[場所] 琉球大学医学部附属病院 がんセンター

[参加者]14名:垣花真紀子(沖縄県立宮古病院)、笹良剛史(南部病院)、増田昌人(琉大病院)、島袋恭子(那覇市立病院)、親泊美香(ちばなクリニック)、笠原大吾(福寿薬局)、野村寛徳(北部地区医師会病院)、栗山登至(サマリヤ人病院) 福地 泉(アドベンチステイタルセンター)、崎枝久美(アドベンチステイタルセンター)、大湾勤子(国立病院機構沖縄病院)、足立源樹(那覇市立病院)、上田真(沖縄県立中部病院)、喜納美津男(きなクリニック)、

[欠席者]4名:棚原陽子(琉大病院)、伊藤昌徳(エムスリーマーケティング株式会社・ぼたん薬局)、尾崎信弘(八重山病院)、新屋洋平(中部病院)

[陪席者]1名:下地亜樹絵(琉大病院)

<報告事項>

1. 商品説明会

冒頭で、がん治療学会のランチョンセミナーで注目を集めた「GM-Clean50」の商品説明会が製薬会社より開催された。

2. 平成26年度第2回緩和ケア部会議事要旨

笹良部会長より、資料1に基づき、「平成26年度第2回沖縄県がん診療連携協議会・緩和ケア部会」の議事要旨が報告された。

3. 終了した緩和ケア研修会について

資料の2に基づき、ハートライフ病院と那覇市立病院での緩和ケア研修会が終了した事の報告が笹良部会長よりあった。

足立副部会長と栗山委員より、ハートライフ病院と那覇市立病院の両方の研修会に参加したが、医師歴が長い方にも浅い方にもそれぞれに問題があるとの報告があった。

4. その他

足立副部会長より、10月12日(日)に開催予定だった浦添総合病院のA日程が台風の為中止になったが、10月19日(日)のB日程を先に受け、10月26日(日)にA日程を開催する事を特例で県が認めたとの報告があった。笹良部会長より急な開催の為、受ける事の出来ない人は11月22日(土)に開催予定

の豊見城中央病院の A 日程に空きがある為受けるようにとの指示がなされた。

<協議事項>

1. 部会委員の選考について

増田委員より、麻酔科准教授の中村清哉先生に部会委員になって欲しいとの推薦があり、委員の皆さんより承認された。

また、拠点病院の中の精神科の先生が部会に必要との意見があり、琉大精神科の外間宏人先生に入って貰うよう推薦があった。また、那覇市立病院、中部病院の精神科の先生方にも入ってもらえないかという打診があった。

2. 緩和ケア研修会修了者を、患者とその家族に対してわかりやすく情報提供することについて

資料 5-1 に基づき、琉大の緩和ケア研修会修了者一覧をポスターやチラシにし、玄関ロービー、全外来、全病棟に貼り出す予定であるとの報告があった。

足立副部長より那覇市立病院はまだ動いておらず、上田委員より中部病院は検討中との報告があった。

資料 5-2 に基づき、オレンジバルーンから研修会修了者へピンバッジを配布するという事がサイコオンコロジー学会で発表された。まだ、正式なものではないが今年度中の事業として拠点病院へ配布する予定であるという事が増田委員より報告された。しかし、医師以外のメディカルスタッフへ配布できるのかについてはまだ煮詰まっている状態であり、そこは問題点である。

県が独自にピンバッジを作る件は、委員の皆さんより国が作るのであれば無駄になるのでいいのではという意見があり、作らない方向で承認された。

3. 緩和ケアの普及開発についてハンドブックにオレンジバルーンのリーフレットを差し込むことについて

サイズが A4 だった為、ハンドブックに差し込む事は出来ないが、医師向けのリーフレットはぜひ医師に読んでもらいたいし、緩和ケア普及開発のリーフレットは患者に配布する計画を立てているとの報告が増田委員よりなされた。

4. 現況調査について

増田委員より琉大は緩和の部門で 7 つの出来ていない項目があったと報告された。出来ていない項目については次回の協議会で検討する事になった。

5. 今年度のフォローアップ研修会について

今年度も開催予定である。前回は追加モジュールの中から選び、緩和ケア基本研修会を修了した方へグループワークを入れたり、ボードを使ってセッションしたり、ミニロールプレイを入れてより深い内容で学んでいただくために、広報にも力を入

れ多くの参加者を集めたいとの要望が笹良会長よりあった。

6. 次回開催日程について

次回は 1月20日（火）19：00～開催予定である。

7・その他

中部病院で開催予定の緩和ケア研修会で、研修医が順調に参加しているのと、近隣の病院も合わせると参加が増える見込みである為、ファシリテータをお願いしたいという依頼が、上田委員よりあった。

また、各病院より10月6日～10月10日まで行われた緩和ケア週間の報告があった。